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順番 予定時間

1 上江洲 安昌 議員

2 比 嘉 徳 雄 議員

3 上 原 晃 議員

4 城 間 盛 光 議員

5 山 口 修 議員

順番 予定時間

1 識 名 盛 紀 議員

2 田 中 直 子 議員

順番 予定時間

1 松 長 康 二 議員

2 当 真 聡 議員

3 喜屋武 一彦 議員

4 仲 里 司 議員

5 我 謝 孟 範 議員

6 舩 谷 政 喜 議員

7 津 波 弘 議員

（１０：００～１２：００）

平成２９年第１回定例議会一般質問予定表

３月２７日（月）

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）

氏　　　　名

３月２８日（火）

氏　　　　名

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１7：００）

３月２９日（水）

氏　　　　名
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１． 上江洲  安 昌  議員 一般質問要旨 
（１）親川の水について 

① 琉球王国最高位の神女・聞得大君の就任式である「御新下り（おあらおり）」では

「御水撫で（ウビナディ）」の水である。与那原小学校の校歌にもあるように産湯に

つかった水である。親川の水の大切さは当時も今も変わらないはずで飲料水として使

用できるように浄化できないかお聞きしたい。 

（２）沖縄空手会館の幕開け 

  ① 厳しい稽古で技と精神を鍛えるのが沖縄発祥の空手・古武道。琉球古来の武術「手 

   （ティー）」と中国から伝わった「拳法」が融合し発展。今や海外にも広がり、愛好

家は１億３千万人に上る。東京五輪の正式種目に採用されて、発祥の地沖縄が注目

されている。そこで与那原町にキャンプ（合宿練習）場を造れないか町の考えを聞

きたい。 

（３）３．１１大震災について 

  ① 大震災から６年を迎えた。現在も避難者は約１２万３千人にのぼり、うち約３万６

千人がプレハブの仮設住宅である。福島第１原発事故があった福島県では、多くの

人が県外で避難生活を送っている。原発事故で福島県から横浜市に自主避難した中

学生がいじめを受けていたことが明らかになったことをきっかけに次々と表面化

した。被災地の復興だけではなく、放射能に対する正しい情報と被災地の記憶をい

かに伝え、知識を普及させるか問われていると思うが、町の所見は。 

（４）保育所、幼稚園まで国旗・国家について 

  ① 厚生労働省の「保育所保育指針」、文科省も「幼稚園教育要領」に見直し案として

公表した。幼児にまで国旗・国歌を強制する時代がやってくるのかと危機感をもつ。

町の意見を聞きたい。 

（５）ランドセルの無料配布について 

  ① 県内外で実施している自治体は。 

  ② 新１年生にランドセルを無料配布した方が良いと思うが所見を聞きたい。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

２． 比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 

（１）水道事業について 

  ① 有収率アップを図るために配水管強化を早めるべきではないか。 

（２）東小学校通学ルートの指定はどうなっているか 

  ① 町民から議会へ東小学校の通学路について保険に加入してないことに対しての確認

があった。確認結果が沿岸ルートについては、安全確保ができないことからの対象外

としているとの学校教育課の回答であったが、現状はどうなっているか。 
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 ② 東浜区からの東小学校へ校区変更が学校適正規模検討委員会により決定された。そう

なると東浜区からの登校通学路は板良敷沿岸ルートになるはずである。早急に沿岸ル

ート側も事故の保険、保障が学校から下りるようにすべきでは。 

 

（３）学校図書について 

  ① 学校図書は生徒自身で読みたい本を選んで推薦してもらい、その中から学校側が選

択して決めたらどうか。生徒自身で選んだ本は読む意欲もわき、読書率も向上するの 

   ではないか。 

 

             答弁を求める者  町 長  教育長 

 

３． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）町長の所信表明について 

  ① ＭＩＣＥ建設事業の進捗状況と本町の将来性をどのようにお考えか。 

  ② ＭＩＣＥ事業と関連し、将来の観光資源として東浜を囲む水路の活用方法をどのよ

うにお考えか。 

  ③ 学校教育、平和教育について本町の取組としてどのようにお考えか。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 

 

４． 城 間  盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）一括交付金事業について 

  ① 「与那原町東浜水路観光創造水質浄化整備事業」の内容と事業目的は。 

  ② これまで行った事業では、水質の改善の対策は出来ないのか。 

（２）マリンタウンプロジェクトについて 

  ① 「マリンタウンＭＩＣＥエリアまちづくりビジョン構想」が策定され、Ｂブロック

（ベイサイドビスタ）はホテル用地等に位置付けられたが、沿道部分についての土地

利用の見直しや販売時期はどうなっているのか。 

（３）青少年広場の整備について 

  ① 与那原町の伝統行事である大綱曳をさらに継承発展していくためにも、青少年広場

北側の土地を購入して、広場の整備が必要だということで、これまでも何度か取り上

げてきたが、現状はどうなっているのか。 

（４）与那古浜公園前の植樹枡について 

  ① 観光スポットとして活用できないかとこれまで何度か提案してきたが検討する考

えもないのか。 

 

答弁を求める者  町 長  教育長 
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５． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）町内に存在する拝所並びにカー（井戸）について 

  ① 与那原町内には、昔から言い伝えられていたり、或いは由緒あるいくつかの拝所（御 

   願所）や方言で言うところの「カー」（井戸）も各区内存在している。与那原町史に 

   はいくつかは記載されているが各区内にはどれくらい存在しているのか。埋もれてい 

   るものもあるのでは。など詳細な記録はなかったと思う。全体でどれだけあるのか調 

   査や記録が必要ではないのか。 

  ② それらの管理や所有者などもハッキリさせて個人管理なのか門中管理なのか公的 

   管理なのかなどを明確にしてそれぞれの責任ある管理運営を望みたいと考えている。 

   当局はどのような見解を持っているのか。 

  ③ 例えばとして、えびす通り沿い中島区側の御願所など今後、町外からのお客様など 

   に理解出来るような銘文なども必要ではないかと思うが見解は。 

（２）運玉森と雨乞い森の開発振興について 

  ① 過去に何度か各議員から質問があるが、近い将来この運玉森が大きく様相が変わる

と聞いているし、そのような計画が某建設会社によって進行中であるとも聞いている。

これはこれで進めていけばいいのであると思う。問題は「ＭＩＣＥから運玉森へ」を

どうしていくかである。運玉森にある里道などを利用した遊歩道の整備や開発を行い

隣接する西原町と共同して展望台やいこいの広場等を交付金など利用して建設出来

ないか問う。将来像として、大見武から西原そして中城へいたる「道」を描いてもい

いではないのか。当局の運玉開発の想いはどうなのか伺う。 

  ② 現状・現段階での雨乞い森の開発計画があるのか。まだそのような状況ではないの

かを問う。 

（３）江口区内雨水対策工事の進捗状況は 

  ① 町長所信表明に記載されている江口区内雨水対策工事の現状報告と今後の作業予

定等を明らかにされたい。 

 

答弁を求める者   町 長    教育長   

 

６． 識 名  盛 紀  議員 一般質問要旨 

（１）平成２９年度予算について 

  ① 財政の健全化に向けて具体的にどのように取り組むか。 

  ② 臨時財政対策債のこれまでの発行額と、交付税措置にどのように反映されているか。 

  ③ 基礎的財政収支の黒字化について目標設定を考えているか。 

（２）大型ＭＩＣＥ施設の建設費等周辺整備について 

  ① 一括交付金等を含めた予算措置の現状はどうなっているか。 

 



 4 

（３）ＪＡファーマーズ隣地（東浜１０７番地）の土地利用について 

  ① 町としてどのように活用するのか具体的な計画があれば伺いたい。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

７． 田 中 直 子 議員 一般質問要旨 

（１）いじめ問題について 

  ① いじめ防止対策推進法の規定に基づき与那原町いじめ問題対策連絡協議会等設置

条例が議会で可決された。いじめが起こらない、又、起こった際に速やかに対処する

ために規定を定める必要があるとの観点から、これまでの本町のいじめは小中学校で

何人か。 

  ② 現場での学校当局の対応、教育委員会の対応は。 

  ③ 学校でのいじめ対策の組織構成、いじめ防止基本指針があるのか伺う。 

  ④ いじめ問題対策連絡協議会等設置条例第４条連絡協議会は委員１０人以内とする。

とあるが、１０人以内の意図は。 

  ⑤ 第４条の（１）公立学校の関係者、（４）その他教育委員会が必要と認める者とは

どういう方々をさしているのか伺う。 

（２）子育て支援について 

① 妊婦から出産までの母子健康包括支援事業を、医療機関と連携した産後ケアー事業

として実施する考えはないか伺う。 

② 現在行われている本町の支援を伺う。 

（３）交通安全対策について 

  ① 与那原東小学校裏門はスピード車が多くて非常に危険である横断歩道か、あるいは

スピードを減速させるカラーリングの路面舗装ができないか伺う。 

  ② スピード落せの看板設置を 

（４）前回までの一般質問の進捗状況について 

  ① 高齢者、障がい者の等さまざまな人々の利用しやすい小型バス（ワンボックスカー） 

   循環バスの導入の現状は。 

  ② 顕彰碑の建立についての現状は。 

  ③ 軽便与那原駅舎に模型大の軽便設置の現状は。 

  ④ 女性団体連絡協議会設置と女性議会の開催の現状は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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８． 松 長 康 二   議員 一般質問要旨 

（１）待機児童について 

  ① 新設の保育園が開所したのにもかかわらず、次年度の待機児童が増えている原因を

どうお考えか。 

  ② 次年度以降の対策は。 

（２）ＭＩＣＥ施設関連について 

  ① 県の一括交付金問題で施設建設が厳しくなっていくのではないかという声も聞く

が、県との協議はどのようになっているのか。 

  ② 施設建設と併用して周辺施設も整備していかないといけないと考えるなか、道路整

備に関しては進んでいるような感じだが、宿泊施設や商業施設はどのような進展があ

るのか。 

  ③ 防犯カメラ、防災施設の進捗状況は。 

（３）地方創生予算について 

  ① 地方創生計画の執行状況は。 

  ② 今後の執行計画は。 

（４）町長選挙について 

  ① 与那原町長選挙まで、あと一年余り。現在町長はどうお考えか。立候補予定する意

思は。 

   

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

９． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）与那原大綱曳について。 

  ① 構成員の決め方について。 

  ② 何を基準に決められているのか。 

  ③ 実行委員の職務、権限について。 

  ④ 規約等の取り決めはあるのか。 

（２）役場職員の業務体制について 

① 業務に対して職員数は適数か 

  ② 時間外勤務の実態は。 

   

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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10． 喜屋武 一彦  議員 一般質問要旨 

（１）ダイキンオーキッドゴルフ大会について 

  ① 万余の人が与那原を通って会場に行くが、与那原をアピールすることは出来ないの

か。 

  ② 与那原町長として前日のセレモニーやプロアマ大会等に招待はないのか。 

  ③ 大会基金からの基金の配当はあるのか。（与那原町内の各種団体） 

（２）行政全般について 

  ① 今後の与那原町はどうなるか。どのような方向性に向かうのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

11 仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）子ども達の声について 

  ① 子ども達の声をどの様に聞き取っているのか。 

  ② いじめや虐待等の声は届いているか。 

（２）観光について 

  ① 今後どのような事業を予定しているか。 

  ② 予算について、ハード、ソフト、又、ランニングコストをお聞かせください。 

  ③ 特産品等の開発についての事業も予定されているのか。 

（３）町インターネット運営について 

  ① 提案させていただいた学生や学校への連携についてどうなったか。 

（４）ふるさと納税について 

  ① 具体的な活用予算にする様にと提案したがどうなったか。 

（５）子ども医療費について 

  ① 現物給付を考えはどうか 

  ② その時のメリット・デメリットについてお聞かせいただきたい。 

（６）待機児童について 

  ① 昨年答弁されていた点について今一度町長から同じ答弁をいただきたい。 

  ② 新年度待機児童数の予定と現状をお聞かせいただきたい。 

  ③ 財政担当にお聞きする。答弁された内容との整合性についてお答えいただきたい。 

（７）町の事業等と職員のバランスについて 

  ① 職員が残業するのは当然と思うか。 

  ② １番残業している方の残業時間を確認したい。 

  ③ 正職員とその他の人数をお聞かせいただきたい。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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12 我 謝  孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）共謀罪について 

  ① 町長の見解は。 

（２）私道の整備について  

  ① 進捗状況は。 

（３）駐車場解放について 

  ① 進捗状況は。 

（４）リサイクル事業について 

  ① 基金のあり方。 

  ② ごみ袋の値段について。 

（５）学校給食運営について 

  ① 給食費の見直しについて 

  ② 委託前と後はどう予算が変わったか 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

13 舩 谷  政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）独自の都市計画区域を持つには 

  ① 那覇広域都市計画区域から外れる事は可能か。 

  ② 独自の都市計画区域を持つ事にメリット・デメリットは。 

（２）本町の保育にかかる子どもたちの環境に平等性を 

  ① 認可外保育園についてどうお考えか。 

  ② 認可外保育園と子育て環境についての意見交換会などこれまでされたか。また何回

したか。  

  ③ 今後お互いで保育の平等な関係性について話し合う考えはあるか。 

（３）特産品をもっと明確にして歴史文化経済の発展を 

  ① 現在本町の特産品をどのようにアピール又は支援しているか。 

  ② 特産品のある地域に分かりやすい看板を設置してはどうか。 

  

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

14 津 波  弘  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥについて 

  ① 工程・進捗状況は。 

  ② 語学対策はどうなっているのか。 

  ③ Ｂブロックベイサイド・ビスタの進捗状況は。 
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（２）東浜水路について 

  ① 水質についての現状と新たな対策は。 

  ② ヘドロの渓滞工事、県との話し合いはどうなっているか。 

  ③ 西原町との協議はどうなっているのか。 

  ④ 水路の観光目的に使用できる時期はいつ頃か。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 


